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新华社罗马 2 月 21 日电
意大利足球甲级联赛当地时间
20 日结束第 23 轮，都灵队在主
场以 2∶2 战平克雷莫内塞队，后
者再度错失夺得赛季首场胜利
的机会。

上半时，都灵队凭借点球打
破僵局，第 41 分钟，客队球员塞
尔尼科拉禁区内犯规送点，萨纳
夫里亚主罚命中。易边再战，克
雷莫内塞队主教练巴拉尔迪尼换

上吉安，这名前罗马新星一上场，
便使客队的进攻变得更加主动。
第54分钟，查茹在对手禁区内低
射破门，为客队扳平比分。

第74分钟，奥克雷克射门被
阻挡，他的队友瓦莱里跟进补射
得手，克雷莫内塞队实现比分反
超。不过，克雷莫内塞队的领先
优势并未持续太久，第 79 分钟，
米兰丘克助攻替补上场的辛戈破
门，帮助都灵队扳平比分。

克雷莫内塞队一胜难求

留意队员的技术细节，发现错误
第一时间给予纠正；站在凳子上，指
导、强化队员的防守训练……2 月 21
日，辽宁女排外籍主帅吉田敏明的首
堂公开训练课，给人们最大的印象是

“狠抠技术”“加强防守”。
吉田敏明的训练水平如何，还得

由队员来评判。“吉田敏明教练到队
后，训练很讲究细节，大家的积极性非
常高。日本教练更看重防守，对下三
路的训练有独到见解，全队正在迅速
适应。”这是辽宁女排国手丁霞对吉田
敏明的评价。

“外教的执教风格和理念肯定和
国内教练不一样，我们就是要把洋帅
所传授的优秀的、先进的东西学过来，

取长补短尽快进步。”丁霞说。
为辽宁女排聘请外教，是辽宁省

体育局用国际化视野振兴发展辽宁
“三大球”的具体举措之一。吉田敏明
到来之前，塞尔维亚青训教练团队即
已来到辽宁男篮梯队，接手辽宁男篮
青训队伍的训练。此举旨在用塞尔维
亚成熟、先进的青训理念、经验，进一
步夯实辽宁男篮的塔基，助其持续保
持冲冠水平。

对于省体育局的“国际化”举措，
丁霞颇为认可：“辽宁女排有着悠久历
史和深厚底蕴，振兴辽宁‘三大球’，我
们要起带头作用。我们要把中国女排
的精神融入球队，埋头苦练，特别是一
传、防守等原来不足的方面，必须加强

训练，补齐短板。”
对于聘请吉田敏明，省体育局负责

人态度明确：“吉田敏明有多个国家的
指教经历，我们希望借助他的全球化眼
光、国际化视野，带领辽宁女排拓展更
大的发展空间，为中国女排的发展贡献
力量。此外，日本教练技术细腻、全面
也是我们非常看重的。”

引入国际一流的教练团队，苦练
内功、提升技术，辽宁“三大球”高站
位、高起点谋划振兴发展，同时在青训
上铆足劲、发足力，为国家培养输送高
质量人才。

目前，省体育局正积极推进在辽
宁设立中国“三大球”国际化青训中
心，推动“三大球”青训基础建设，全力

支持辽宁“三大球”顶级球队征战全国
比赛取得好成绩，全力支持大连人足
球俱乐部、辽宁男篮及辽宁女排在全
国顶级联赛上取得好成绩；全力支持
辽宁女足、女篮、男排加强并完善自身
俱乐部建设，使其尽快具备冲击全国
冠军的实力。

省体育局负责人表示，辽宁“三大
球”志在为国家培养输送优秀人才，要
在中国“三大球”振兴发展过程中展现
更大担当和作为、贡献更多的智慧和
力量；抓住职业队“龙头”、牵住青训

“牛鼻子”，吉田敏明教练的到来，以及
之前已经入驻辽宁男篮梯队的塞尔维
亚教练团队，正是辽宁大力发展“三大
球”的具体举措之一。

高站位、高起点谋划体育振兴发展

为中国“三大球”贡献辽宁力量
本报记者 朱才威

2 月 20 日，辽宁女排队史上首位
外籍主教练吉田敏明正式上岗。据
悉，他将与辽宁女排合作至2026年。3
年时间，吉田敏明的执教理念与目标
是什么？听听他怎么说——

记者：现在您对辽宁女排有多少
了解？

吉田敏明：其实，我本月初就到队
了，目前已经带队训练两周了。我知
道辽宁女排是一支非常优秀的队伍，
曾多次获得全国冠军，多年来为中国
女排输送了许多世界闻名的优秀球
员。我也知道队内有多名中国女排现
役球员，但她们现在都在国家队，还没
有见过面。从目前的队内情况看，有
几名球员给我留下了很好的印象。

记者：您接手球队后，队内的训练
状态如何？

吉田敏明：令我感触最深的是队员
的训练态度非常好，训练课上所有队员
都非常努力，都希望向我多多学习，尽快
适应我的训练节奏，尽力提高自己的个
人技术与能力。这种训练自觉是最重
要的。当然，我也在熟悉、适应我的球
员、球队，双方同向而行才能事半功倍。

记者：请您介绍一下目前的训练
计划，从哪方面入手？

吉田敏明：在彼此熟悉了解的基
础上，我耐心地狠抓细节，把训练做
好，首先要打好防守反击，这也将是辽
宁女排要重点练习的战术。

记者：在训练中您一直强调“快”，
就此请具体解析一下？

吉田敏明：“快”首先是一个态度，
眼睛要快，时刻盯着球、跟住球，注意
力必须高度集中，随时应变、调整；进

攻要快，移动、组织、扣球各环节都要
快；另外，防守的准备也要快。这恰是
我们球员目前比较薄弱的环节。

记者：下一步呢？您将如何打造
球队？

吉田敏明：我曾在美国、日本、瑞
典等国执教，我希望能把美国队出色
的进攻、日本队顽强的防守和中国女

排的灵活多变结合起来，打造一支攻
防兼备的全面型球队。

记者：实现这个目标的难度大吗？
吉田敏明：我很清楚，新岗位对我

来说是一个全新的挑战。但我很有信
心，信心来自于我的执教经验，也来自
我对辽宁女排的了解，队内的球员都
很出色，都很努力。

记者：在球队成绩方面，您的目标
是什么？

吉田敏明：上赛季辽宁女排的联
赛排名是第七。我想本赛季球队的成
绩一定要比上赛季出色，要有进步。
包括下届全运会，我也要带领球队夺
取佳绩。我的目标是带领辽宁女排重
返联赛前三，乃至夺取全国冠军。

打造一支攻防兼备的全面型球队

吉田敏明：带领辽宁女排夺取全国冠军
本报记者 朱才威

本报讯 2 月 17 日，中国体育彩
票杯第五届“全民菁英”篮球对抗赛

（少儿全场制）在辽宁体育馆开赛。
正在备战 CBA 常规赛的辽宁男篮助
理教练吴乃群，以及球员吴昌泽、鄢
手骐来到现场，为篮球小将们加油打
气。

作为省内备受关注的大型少儿
篮球全民赛事，本届赛事得到了辽
宁省体育彩票中心、辽宁省篮球运
动协会、辽宁沈阳三生飞豹篮球俱
乐部的大力支持。两次问鼎 CBA 总
冠 军 的 辽 宁 男 篮 是 辽 沈 球 迷 的 骄
傲，也是辽宁篮球运动蓬勃发展的
硕果。辽篮教练、球员的惊喜亮相，
让现场的小篮球选手们兴奋不已。

本次比赛于17日至20日进行，为
期4天，设置U6、U8、U10、U12四个组
别。共有来自东北地区的 78支队伍、
510 余人报名参赛，涉及多所幼儿园、
小学、初中、多家篮球俱乐部和篮球培
训机构。

辽宁体育馆在 3 月将迎来辽篮主
场比赛。本次赛事让广大青少年爱好
者有机会走进CBA联赛专业比赛场馆
竞赛，赛场体验、比赛氛围显著增强。

利用辽宁体育馆核心竞赛区域面积大
的特点，“全民菁英”篮球对抗赛首次做
到四个组别、10片场地同时比赛。

“全民菁英”篮球系列赛已经举办

了5届。从全场比赛到3人制篮球赛，
从半场赛事到全场赛，投篮大赛到个
人技巧赛，从个人技巧赛再到一对一
单打赛……5 年来竞赛组织不断探索
求进、发展完善。

据赛事组织者介绍，“全民菁英”
篮球系列赛以“拓宽辽沈地区篮球项
目发展空间，促进辽宁体育产业可持
续良性发展”为办赛目标，“以参赛队
员得到更多锻炼和更多在辽宁男篮
主场比赛”为办赛理念，以“服务好运
动队、保障好球员和家长”为办赛宗
旨，在办赛实践中不断摸索大众少儿
篮球赛的普遍规律和竞赛特点。令
该赛事如常青藤一样茁壮成长。

作为国家公益彩票，中国体育彩
票一直是公益事业和体育事业的坚定
支持者。自 2020 年以来，辽宁省体育
彩票中心连续 3 年冠名支持“全民菁
英”篮球系列赛，为青少年篮球爱好者
提供交流竞技平台，以实际行动支持
辽宁篮球运动发展。 佟 娇

辽宁男篮教练队员现场助威

体彩杯“全民菁英”篮球对抗赛开赛

图为参赛小选手在比赛中拼抢。 省体彩中心供图

图为外籍教练吉田敏明为辽宁女排队员讲解动作。 王 江 摄

2 月 23 日，中国男篮将迎来世界
杯预选赛亚洲区倒数第二轮小组赛，
对手为哈萨克斯坦队。

这不仅是 3 年来中国男篮首次在
国内主场参加世界大赛，同时也是新
帅乔尔杰维奇执教中国男篮后的首场
比赛，非常值得关注。

2022 年 8 月，中国男篮曾与哈萨
克斯坦队交手，虽然中国男篮在开局
阶段比较顺利，上半场战罢建立 17
分的领先优势，但下半场哈萨克斯坦

队在主场球迷的助威声中发起反击，
中国男篮第三节仅得 7 分，全场出现
21 次失误，表现得非常不稳定。依
靠当家中锋周琦在进攻端的稳定输
出，中国男篮有惊无险地以 68∶56 击
败对手，取得小组出线道路上的一场
关键胜利。

时隔半年之后两队再度相遇，中
国男篮已经提前锁定世界杯正赛席
位，而哈萨克斯坦队也早早无缘出线，
比赛的胜负没有太大意义。不过，这

毕竟是乔尔杰维奇首次率领中国男篮
参 赛 ，此 役 肯 定 会 全 力 争 取“ 开 门
红”。与哈萨克斯坦队相比，中国男篮
对胜利的渴望更加强烈。

从队员的选择上可以看出乔尔杰
维奇和前任国家队主帅杜锋的不同。
杜锋执教时期偏爱三后卫的阵容，但
从本期中国男篮的大名单可以看出，
内线和锋线阵容非常强大，中锋位置
有周琦、胡金秋、王哲林压阵，前锋则
拥有张镇麟、曾凡博和焦泊乔三位身

材高大的年轻球员，这几位锋线球员
都具有较强的三分球投射能力，在防
守端也极为强硬。

目前中国男篮最受关注的球员是
出生于2003年的两名锋线新人——曾
凡博与崔永熙。曾凡博在球迷中具有
超高人气，在 CBA 全明星赛首发球员
票选第一周当选北区票王。崔永熙身
体素质优异且基本功扎实，战斗力不
俗。23 日的中哈之战，他们会交出怎
样的答卷，非常值得期待。

乔帅力争首秀“开门红”

中国男篮锋线新人备受关注
本报记者 李 翔

新华社兰州 2 月 21 日电
21日，正在甘肃省白银市进行的
2022-2023全国冬季两项冠军赛
进入第二个比赛日。在当天进行
的男子 12.5 公里追逐赛中，我省
选手程方明以 37 分 38 秒 4 的成
绩收获个人在本届冠军赛的第二
块金牌。

在全国冬两冠军赛首个比赛
日中，程方明在男子10公里短距
离项目中夺冠。

本届全国冬季两项冠军赛在
甘肃白银国家雪上项目训练基地
举办，共有来自全国10个代表队
的91名运动员，在11个项目中展
开奖牌争夺。

全国冬两冠军赛

我省选手程方明连续摘金

新华社日内瓦2月21日电
劳伦斯世界体育奖 20 日公布了
今年各奖项的候选人名单，谷爱
凌入围年度最佳极限运动员奖，
是唯一一名入选 2023 年劳伦斯
世界体育奖候选人名单的中国运
动员。

劳伦斯世界体育奖共有7个
奖项，分别是年度最佳男运动员
奖、年度最佳女运动员奖、年度最
佳团队奖、年度最佳极限运动员
奖、年度最佳突破奖、年度最佳复

出奖以及年度最佳残疾人运动员
奖。谷爱凌在 2022 年北京冬奥
会上获得2金1银，分别是自由式
滑雪女子大跳台和 U 型场地技
巧的金牌，以及坡面障碍技巧的
银牌。

在谷爱凌入选后，国际奥委
会中文网站也第一时间宣布了这
一消息，并称：“2022年对于谷爱
凌而言是腾飞的一年，除在冬奥
会赛场上表现亮眼之外，她在世
界杯赛场上同样表现不俗。”

谷爱凌入选劳伦斯
世界体育奖候选人名单

欧陆烽火

新华社哈尔滨2月21日电
北京冬奥会冠军任子威日前在哈
尔滨市参加当地举办的北京冬奥
会闭幕一周年座谈会上表示，展
望2026年米兰-科尔蒂纳丹佩佐
冬奥会，他的目标是“争金夺银”。

“走下领奖台，就是重新开
始。北京冬奥会结束以来，我有
了许多新的经历，自己在心理上也
更加成熟。”北京冬奥会短道速滑混
合团体接力、男子1000米两枚金牌

得主任子威在接受采访时说。
对于接下来的备战，任子威

充满自信。“我想把自己的水平提
升到更高水准，以最好的身体状
态去迎接比赛。”任子威说，接下
来的每一个时间段自己都有对应
目标，“比如下个阶段是把世界杯
打好，然后把冬运会打好，再大的
目标肯定就是世锦赛、奥运会
了。”他说，只有继续完善自己，冲
击奖牌的概率才会增加。

展望米兰冬奥会

任子威希望争金夺银

2月20日，在北京举行的中国乒乓球队“直通德班”世乒赛选拔赛
混双半决赛中，林高远/陈幸同以 3∶1战胜樊振东/王曼昱。图为林高
远（左）/陈幸同在比赛中庆祝得分。

世乒赛选拔赛

林高远/陈幸同杀入决赛

2月21日，在卡塔尔多哈进行的ATP250卡塔尔公开赛单打首轮比
赛中，英国选手穆雷以2∶1战胜意大利选手索内戈，晋级下一轮。图为
穆雷庆祝比赛胜利。

卡塔尔公开赛

穆雷首轮晋级


